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O Magnífico Reitor da Universidade Joaquim Chis-
sano, José Mário Joaquim Magode, no uso das suas 
competências, nos dias 14 e 24 de Julho de 2023, 
nomeou Misleydis Guerra Tamayo, Ricardo 
Jaime Cossa, Arsénio Tomás Chiconela aos 
Cargos de Directora de Acção Social, de Adminis-
tração do Património e de Aquisições, respectiva-
mente.
 
Num outro Despacho nomeou aos cargos de Chefe 
de Departamento  de Transportes e Segurança, 
Rita Evaristo da Costa Riane e Ilda Florindo 
Macie para  o Departamento de Registo e Contro-
lo Académico. Enquanto que no dia 22 de Junho de 
2023, nomeara Dorca Eusébio Banze ao cargo 
Chefe de Departamento de Gestão de Pessoal que 
vai exercer cumulativamente com o de Chefe de 
Departamento  de Planificação, Recrutamento e 
Desenvolvimento de Gestão de Pessoal.

NOMEADOS NOVOS DIRECTORES 
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secretário Executivo da Comunidade 
de Países de Língua Oficial Portuguesa 
(CPLP), Zacarias Albano da Costa, de 

visita a Moçambique realizou no dia 6 de Julho 
de 2023 um palestra organizada pela Universida-
de Joaquim Chissano (UJC).
O evento cujo tema foi “Os 27 anos da Comuni-
dade dos Países de Língua Portuguesa – CPLP”, 
está enquadrado nas actividades de celebração 
dos 27 anos da criação da organização.
Durante a palestra, o convidado da UJC foi rece-
bido pela Excelentíssima senhora Vice-reitora 
para área académica, Ana Nhampule, que em 
notas de boas vindas apresentou o percurso aca-
démico e político de sua Excelência Zacarias da 
Costa, tendo destacado que o Secretário Executi-
vo é jornalista e Professor Convidado na Facul-
dade de Filosofia da Universidade Nacional de 
Timor-Leste.
Zacarias das Costa usando da palavra agradeceu 
a UJC e disse ainda que aquela era uma oportuni-
dade para dar a conhecer mais ainda a institui-
ção que dirige, tendo recordado aos presentes de 
que a Comunidade foi criada a 17 de Junho de 
1996 em Lisboa-Portugal.
Acrescentou que pese embora a criação da orga-
nização tenha sido durante a subjugação de 
Timor Leste, este país sempre esteve envolvido, 
tendo participado, na qualidade de observador, 
da Conferência de Chefes de Estado e de Gover-
no onde foi constituída. Ainda segundo o orador, 
os objectivos da organização são a concertação 
político-diplomática entre os seus membros em 
matéria de relações internacionais; a cooperação 

O
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em todos os domínios e a promoção e difusão da 
Língua Portuguesa, e muito recentemente foi 
acrescida a cooperação no domínio económico.
Frisou ainda que a Comunidade é actualmente 
um actor globalmente incontornável, uma vez 
que no seu todo representa 8 por cento da super-
fície no planeta, 50 por cento dos recursos mine-
rais, e 14 por cento das reservas de água doce. “A 
CPLP não é apenas o Português, como se pode 
pensar, somos um potencial facilitador de parce-
rias de negócios, mesmo com a relevância da or-
ganização na esfera global e os marcos positivos, 
ainda assim temos desafios como é o caso da im-
plementação do acordo de mobilidade”.
Disse que para a implementação em pleno do re-
ferido acordo impera os acordos bilaterais que os 
Estados membros têm com outros parceiros.
No fecho da sua locução Zacarias das Costa afir-
mou que “como deve se denotar, a cooperação 
económica entre os 9 Estados Membros será o 

27 anos da CPLP celebrados em forma de palestra

Da direita para esquerda: Professor Doutor Arnaldo Massangaie, Professor doutor Zacarias da Costa e Professora Doutora Ana Nhampule

aspecto mais importante sem descurar a tradicio-
nal político-militar, mas a componente juventude 
também tem merecido atenção de todos”, e como 
resultado será o tema central da Conferência de 
Chefes de Estado e de Governo a ter lugar ainda 
em Julho em São Tomé e Príncipe, frisou. 
Em momento de debate, cuja moderação esteve a 

cargo do Director da Escola de Relações Interna-
cionais, Arnaldo Massangaie, foram feitas 4 
questões relacionadas com a bipolaridade entre 
Portugal e Brasil em relação à organização, no 
que toca ao acordo ortográfico, o porquê que o 
Português ainda não é língua oficial ou de traba-

lho das Nações Unidas, e a posição da CPLP em 
relação ao conflito Russo-Ucraniano.
Ao que Zacarias da Costa respondeu da seguinte 
maneira “as 9 nações que compõem a CPLP são 
livres, unilateralmente podem posicionar-se con-
forme a sua vontade e no caso do conflito na 
Ucrânia, houve posicionamentos distintos, con-
tudo a organização tem uma posição comum e é 
consensualizada. No que toca à bipolaridade é 
algo comum, qualquer país procura manter a sua 
hegemonia, e quanto ao idioma, é um e este não 
pertence nem a Portugal e muito menos ao 
Brasil, pese embora as influências culturais e 

locais serem notáveis em cada grupo de falantes, 
e por fim o Português só ainda não foi adoptado 
pelas Nações Unidas porque há que se fazer um 
investimento, por exemplo para cobrir as despe-
sas de tradução e interpretação dos documentos 
e neste momento e num futuro médio a organiza-
ção não tem fundos suficientes para o efeito”.
A Professora Ana Nhampule, fazendo o encerra-
mento da palestra disse que foi mais um momen-
to de aprendizado, tanto para os estudantes como 
para os docentes que a nível da UJC ministram a 
cadeira de Organizações Internacionais. Esta 
agradeceu ao orador por ter reforçado o conheci-
mento que se tem da organização.  

Professor Doutor Zacarias da Costa, palestrando
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Participantes da palestra
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aspecto mais importante sem descurar a tradicio-
nal político-militar, mas a componente juventude 
também tem merecido atenção de todos”, e como 
resultado será o tema central da Conferência de 
Chefes de Estado e de Governo a ter lugar ainda 
em Julho em São Tomé e Príncipe, frisou. 
Em momento de debate, cuja moderação esteve a 

cargo do Director da Escola de Relações Interna-
cionais, Arnaldo Massangaie, foram feitas 4 
questões relacionadas com a bipolaridade entre 
Portugal e Brasil em relação à organização, no 
que toca ao acordo ortográfico, o porquê que o 
Português ainda não é língua oficial ou de traba-

lho das Nações Unidas, e a posição da CPLP em 
relação ao conflito Russo-Ucraniano.
Ao que Zacarias da Costa respondeu da seguinte 
maneira “as 9 nações que compõem a CPLP são 
livres, unilateralmente podem posicionar-se con-
forme a sua vontade e no caso do conflito na 
Ucrânia, houve posicionamentos distintos, con-
tudo a organização tem uma posição comum e é 
consensualizada. No que toca à bipolaridade é 
algo comum, qualquer país procura manter a sua 
hegemonia, e quanto ao idioma, é um e este não 
pertence nem a Portugal e muito menos ao 
Brasil, pese embora as influências culturais e 

locais serem notáveis em cada grupo de falantes, 
e por fim o Português só ainda não foi adoptado 
pelas Nações Unidas porque há que se fazer um 
investimento, por exemplo para cobrir as despe-
sas de tradução e interpretação dos documentos 
e neste momento e num futuro médio a organiza-
ção não tem fundos suficientes para o efeito”.
A Professora Ana Nhampule, fazendo o encerra-
mento da palestra disse que foi mais um momen-
to de aprendizado, tanto para os estudantes como 
para os docentes que a nível da UJC ministram a 
cadeira de Organizações Internacionais. Esta 
agradeceu ao orador por ter reforçado o conheci-
mento que se tem da organização.  

Entrega do Brinde UJC ao Professor Zacarias da Costa



UJC capacita Docentes
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Magnifico Reitor falando para os formandos

A Direcção Académica da Universidade Joaquim 
Chissano (UJC) realizou uma capacitação psico-
pedagógica dirigida ao corpo docente desta uni-
versidade. A mesma ocorreu em duas sessões/-
grupos, com a duração de 3 dias/cada, sendo que 
a primeira sessão teve lugar de 11 a 13 de Julho 
de 2023 e a segunda sessão cumpriu o período de 
18 a 20 de Julho de 2023.   
A formação que foi realizada numa instância ho-
teleira da cidade de Maputo, incidiu sobre quatro 
temas principais, nomeadamente: a Iniciação 
Universitária; Pedagogia do Ensino Superior; 
Métodos Participativos de Ensino e Aprendiza-
gem e Avaliação Pedagógica.
Foram apontados alguns constrangimentos da 
fase da Iniciação Universitária, que são o medo, a 
insegurança e às vezes nervosismo.
Relativamente ao segundo tema, Métodos Parti-
cipativos de Ensino, foi enaltecida a necessidade 
do recurso ao método de ensino-aprendizagem 
centrado no estudante, pois em tempos actuais, 
este tem se mostrado o mais eficiente. Os for-
mandos foram convidados a direccionarem o 
ensino para a resolução de problemas concretos 
vividos na sociedade em que o estudante se 
insere, mas sempre com respeito aos hábitos cul-
turais locais.
Sobre a Avaliação Pedagógica, esta deve ser con-
tínua e metódica, o docente deve procurar avaliar 
se o estudante é capaz de aplicar o conhecimento 
para a resolução de problemas. 

Neste tema, houve ainda momento para a parti-
lha de experiências sobre como aprimorar os mé-
todos avaliativos.
A capacitação é parte do Plano da Direcção Cien-
tífica da UJC com vista a melhorar a qualidade 
dos conhecimentos dos docentes bem como a sua 
habilidade no processo de ensino-aprendizagem. 
A mesma foi ministrada pelos Professores Bene-
dito Sapane e Guilherme Basílio, que possuem 
larga experiência em matéria de psicopedagogia 
de ensino. A mesma, para além dos formandos, 
pouco mais de 50, também contou com a presen-
ça do Magnífico Reitor e do Director Científico 
da UJC Mário Magode e Sérgio Gomes, respecti-
vamente.

Participantes da Capacitação



O Magnífico Reitor da Universidade Joaquim 
Chissano (UJC), José Magode, no dia 20 de Julho 
de 2023, recebeu em audiência, no seu gabinete, o 
Senhor Saed Mohamed Saeed Baorad, Chefe In-
terino de Missão da Embaixada dos Emirados 
Árabes Unidos.
Entre outros assuntos não revelados à A Folha da 
UJC, foram aflorados temas relacionados com o 
contacto com Universidades e instituições de 

ensino relativas às tecnologias de informação e 
comunicação e relações internacionais bem 
como acções de combate ao terrorismo e ciências 
ambientais.
Também não ficaram de parte as negociações 
com vista a concepção de projectos conjuntos. 
Segundo a nossa fonte, este foi o primeiro con-
tacto entre as duas instituições.
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Embaixada dos Emirados Árabes Unidos de olhos 
na UJC

Sua Excelência Saed Mohamed Saeed Baorad, e Magnífico Reitor, José Magode

Momento de interação entre o visitante e a reitoria



Magnifico Reitor da UJC, José Magode junto da Ministra da Educação de Cultura e Ciência de São Tomé e Principe, Isabel de Abreu
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UJC pode receber estudantes São Tomenses

Ainda à margem da 32ª Assembleia Geral da As-
sociação das Universidade de Língua Portuguesa 
(AULP), realizada em São Tomé,  de 26 á 28 de 
Junho de 2023, o Magnífico Reitor da Universida-
de Joaquim Chissano (UJC), Mário Magode, foi 
recebido em encontro de cortesia por Isabel de 
Abreu, Ministra da Educação, Cultura e Ciência 
daquele país lusófono.
No encontro, a Governante São Tomense parti-
lhou o ponto de situação do ensino naquele país 
da África Central, tendo destacado que as 3 uni-
versidades nacionais, duas privadas e uma públi-

ca estão aquém de suprir as necessidades de 
prover vagas para os graduados do ensino médio, 
por isso, segundo De Abreu, há necessidade de 
expedir estudantes para outros países para a con-
clusão dos estudos. 
Mogode respondeu afirmativamente e disse que 
Moçambique está aberto a receber estudantes 
São Tomenses e a UJC pode oferecer vagas para 
os estudantes nas áreas que neste momento têm 
cursos de graduação e pós-graduação, nomeada-
mente Relações Internacionais e Diplomacia, En-
genharia Tecnológica e Administração Pública.

Magnífico Reitor, José Magode, acompanhado pelo Director de Cooperação, 
Erasmo Mabunda junto da Ministra da Educação de Cultura e Ciência de 
São Tomé e Principe, Isabel de Abreu

Director de Cooperação, Erasmo Mabunda e Magnífico Reitor, José Magode 



UJC na conferência de Universidades 
Africanas
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Magnífico Reitor, José Magode junto Director Científico da UJC, Sérgio Gomes

Sob o tema “Promovendo a Excelência no Ensino 
Superior africano”, realizou-se de 4 a 7 de Julho 
de 2023, em Windhoek, Namíbia, a Conferência 
de Reitores, Vice-reitores e Presidentes das Uni-
versidades Africanas (COREVIP). A COREViP foi 
organizada pela Associação das Universidades 
Africanas (AUA), sendo que a Universidade Joa-
quim Chissano (UJC) participou do evento atra-
vés do Magnífico Reitor José Mário Joaquim 
Magode, Director Científico, Sérgio Gomes e 
Carlos Salaude, Assistente do Reitor.
Durante os três dias do evento, foram realizadas 
várias sessões plenárias de debate sobre diversos 
assuntos como foram os casos de: “Envolvimento 
dos parceiros no desenvolvimento do Ensino Su-
perior em África-Apresentações dos parceiros 
Estratégicos”, “Equidade de género em institui-
ções africanas de ensino superior” e “Consórcio 
de Intercâmbio de Universidades China-África”.
A COREViP 2023 também abriu espaço para ses-
sões paralelas, tendo ocorrido 3 rondas de 3 a 4 
sub-rondas que, igualmente debateram a “Forma-
ção de Doutoramento”, cujo um dos temas foi 

“Apresentando a Excelência na Colaboração Aca-
dêmica Norte-Sul por meio de Redes: O Caso do 
Carnegie Programa de Bolsas da Diáspora Afri-
cana (CADFP)”, entre outros de relevo.
O evento, que foi transmitido através de platafor-
mas digitais, ainda privilegiou sessão de ne-
tworking, reuniões opcionais organizadas em 
particular por parceiros estratégicos. A UJC usou 
do momento para colher e partilhar experiências 
assim como reunir com parceiros e potenciais 
parceiros com vista a melhoria da qualidade dos 
seus cursos, isso por um lado e por outro, para 
melhorar as condições em que os cursos são mi-
nistrados. 
  

Momento solene da Abertura do Conferência

Dr. Sérgio Gomes e outros participantes durante a 
conferência
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Mais de 100 Bolsas de Estudo para Estudantes 
da UJC

dar no exterior há necessidade de induzi-los ao 
ambiente de docência, tendo sugerido a criação e 
operacionalização de um programa de monitores 
ou assistentes a docentes da UJC.
O Magnífico Reitor agradeceu as intervenções 
tendo focado especialmente na estudante Célia 
por se ter candidatado a bolsa, tendo orientado 
ao Director da Faculdade, Dr. Hilário Langa para 
acompanhar a estudante para fazer mestrado na 
Universidade de São Paulo.
Ainda, orientou ao Director Langa para, de 
forma urgente, reflectir na formação de docentes 
nos níveis de mestrado e doutoramento, melho-
rar as infraestruturas para melhor formar os es-
tudantes, finalizando disse que a UJC, ainda em 
2023 irá receber um donativo de 70 computado-
res portáteis e grande parte será entregue à Fa-
culdade de Engenharia.
De referir que o encontro surge como acção de 
seguimento da participação da UJC na Conferên-
cia de Reitores de Universidades Africanas, na 
qual o Magnífico Reitor teve oportunidade de en-
contrar e reunir-se com os seus homólogos.

Participantes do encontro

Realizou-se no dia 21 de Julho de 2023, um en-
contro dirigido pelo Magnífico Reitor da Univer-
sidade Joaquim Chissano, José Magode, cujo 
tema central foi a apresentação de bolsas de 
estudo para finalistas de diversos cursos da UJC, 
com especial incidência para a Faculdade de En-
genharia.
Durante a contextualização sobre a reunião, o 
Magnífico Reitor informou aos participantes, na 
sua maioria  estudantes finalistas do Curso de 
Engenharia de Tecnologias e Sistemas de Infor-
mação e Relações Internacionais e Diplomacia, 
que dada as alterações legais adoptadas pelo Go-
verno de Moçambique, que impõem aposentação 
compulsiva, a UJC vê a necessidade de formar 
novos docentes com alguma urgência. Disse que 
no seu quadro pedagógico terá 9 docentes que 
serão aposentados. Desse modo, mobilizou re-
cursos e parceria para formar no exterior, especi-
ficamente Brasil, Itália e Índia em várias áreas 
ligadas às tecnologias de comunicação e infor-
mação.
Magode, após ao anúncio, instou aos participan-
tes para apresentarem o seu interesse nas bolsas 
bem como tecer comentários gerais sobre a ex-
planação, tendo intervindo Anatália, Serafim, 
Aik, Carlos, Evanildo Célia, Clayton e António.
Estes estudantes foram unânimes em felicitar a 
UJC, na pessoa do Reitor, contudo desafiaram a 
liderança tanto da UJC no geral, bem como da 
faculdade a investir em equipamentos, e em es-
pecial em instalação de laboratórios para apro-
veitar os talentos desenvolvidos durante a for-
mação. 
Também afirmaram que é urgente que antes 
mesmo de mandar potenciais docentes para estu-

Magnífico Reitor, José Magode junto Director Científico da UJC, Sérgio Gomes
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Foto de Grupos dos participantes da reunião

CTA elege membro da Comissão de Ética

Pouco mais de 30 funcionários da Universidade 
Joaquim Chissano (UJC) parte do Corpo Técnico 
e Administrativo (CTA), reuniu-se no dia 25 de 
Julho de 2023 para a eleição de membros da Co-
missão de Ética da UJC e indicação de membros 
que irão elaborar a proposta de regulamento do 
CTA.
A reunião que iniciou pontualmente à hora mar-
cada, 10 horas , foi dirigida pela Presidente e Vi-
ce-presidente, Emília Felipe e Luísa Matola que 
logo a partida contextualizaram aos participan-
tes sob a necessidade de criação de um regula-
mento que vai orientar o comportamento dos 
membros do CTA, bem como as responsabilida-
des junto das outras entidades de gestão da uni-
versidade. Após esse pronunciamento, seguiu o 
momento de escolha dos representantes, tendo 
sido seleccionados os funcionários Agostinho 
Timana e Joice Cossa.
Transposto esse momento, a Presidente afirmou 
que os eleitos se irão juntar a Presidente e Vice, e 
um outro membro a ser indicado pela Direcção 
de Recursos Humanos e juntos irão elaborar a 
proposta de Regulamento que será apresentado e 
aprimorado numa reunião similar. 
Seguiu a eleição do membro e membro suplente 
da Comissão de Ética Pública. Esse momento 
igualmente foi antecedido de uma pequena ex-
planação das obrigações da Comissão bem como 
sua estrutura, tendo a Presidente recorrido a Lei 
16/2012, Lei de Probidade. Disse ainda que a Co-
missão de Ética Pública será constituída pelo 
membro a ser eleito pelo CTA, outro eleito pelos 
Docentes e um terceiro indicado pelo Magnífico 
Reitor. Finda a explicação, passou a apresentação 
dos candidatos, que são: Faúzia Magalhães de 
Araújo, Teresa João Vilanculos, Rodrigues Joa-
quim Fernando, Natércio João Dimande, e após 

isto procedeu-se à votação.
Do apuramento dos votos, venceu a Dra. Teresa 
Vilanculos com 10 Votos, contra 7 da Dra. Faúzia 
Magalhães, convidadas a tecer algumas palavras, 
as duas limitaram-se em agradecer pela confian-
ça depositada nelas.
O encontro, já em momento dos diversos, serviu 
de igual modo para apresentação de algumas in-
quietações por parte dos funcionários para que a 
representação do CTA desse a conhecer à Direc-
ção da Universidade, foram apontados aspectos 
relativos a suspensão de subsídios aos funcioná-
rios, tanto em caso de doentes crónicos como os 
associados ao exercício de certas actividades. 
Mereceu também atenção a ausência de encon-
tros regulares entre os funcionários e a Direcção 
da Universidade, considerados como elemento 
aglutinador do espírito de família, e os funcioná-
rios queixaram-se da não realização de eventos 
de confraternização alusivos a: Dia da Função 
Pública, Fim de Ano, Dia da Independência entre 
outras efemérides.
Foi também levantada a necessidade da revisão 
dos contratos de trabalho que os Agentes de 
Estado da UJC foram sujeitos, segundo este 
grupo do CTA, os mesmos são injustos uma vez 
que os salários que auferem estão desalinhados 
tanto com a tabela salarial anterior bem como 
com a Tabela Salarial Única.
Destacou-se ainda a inexistência de acções de 
formação interna, quer nacional, quer interna-
cional, dirigidas ao CTA. “Aqui só tem direito a 
saída com ajudas de custos docentes” desabafou 
uma das participantes.
O encontro terminou com promessas de se levar 
a conhecimento da Reitoria as inquietações dos 
membros do CTA da UJC. 



Notícia PÁG. 11A FOLHA DA UJC

A Sala dos Grandes Actos da Universidade Joa-
quim Chissano (UJC), acolheu a 8 de Julho 2023, 
o Baile dos Finalistas 2023. O Evento organizado 
pela Associação dos Estudantes da Universidade 
Joaquim Chissano (AEUJC) e com o apoio da 
direcção da UJC, contou com a presença do Presi-
dente das Associação, Chídio dos Santos. Este, no 
seu discurso da abertura disse aos finalistas para 
aproveitarem da melhor forma a Gala, respeitan-
do os espaços delimitados para a celebração para 
salvaguardar o património da UJC, não deixando 
de felicitá-los por terem ultrapassado com 
esmero os desafios enfrentados durante Pande-
mia da Covid-19. Finalizando, disse que com a 
defesa das monografias, chega ao fim um percur-
so académico e os estudantes podem se orgulhar 

de encerrar aquela fase.
Em representação da direcção da UJC, o Dr. 
Rufino Sitoe afirmou estar orgulhoso pelo facto 
de os estudantes terem alcançado a meta, desejou 
sucessos a todos e ainda disse estar desejoso em 
revê-los em outros fóruns.
Antes do discurso de abertura, houve espaço 
para intervenção dos representantes das turmas, 
que enfatizaram as dificuldades enfrentadas du-
rante o percurso, contudo foram transpostas com 
o apoio dos docentes. 
Gail Nordez, finalista do Curso de Relações Inter-
nacionais e Diplomacia (RID) disse estar muito 
contente, e esperava que muita coisa boa pudesse 
se realizar com o encerramento do curso e que a 
Gala representava um momento único de conví-
vio com todos os colegas de turmas e de outros 
cursos. Já Mércia Xerindza, finalista de Adminis-
tração Pública, para além de visivelmente anima-
da com a Gala, disse “colegas vamos nos divertir 
pois hoje, juntos encerramos 4 anos de sacrifício, 
esforço e dedicação aos estudos”.     
Houve ainda oportunidade para a intervenção do 
padrinho da Gala de finalistas, senhor Dário 
Camal, que mostrou a sua satisfação pelo convite 
e agradeceu a organização, também encorajou 
aos finalistas a serem sempre melhores em tudo 
quanto fazem. Camal prometeu que 2 melhores 
estudantes de cada curso terão estágio e emprego 
garantidos.
O momento cultural esteve a cargo da Armibela 
Matavel e Edson Morgado, que brindaram o 
evento com música ao vivo, e seguiu-se o jantar e 
o After Party até ao amanhecer.  

AEUJC realiza o Baile de Finalistas

Finalistas em momento de descontração

Finalistas em momento de descontração



Damuge Leonardo Francisco, para os mais próximos DMG,  é um 
jovem moçambicano de 21 anos de idade nascido na Cidade de Queli-
mane, Zambézia, estudante finalista do curso de Engenharia em Tec-
nologias e Sistemas de Informação.
Damuge  conta que ainda recém-nascido, saiu de Quelimane para o 
distrito de Alto Molócuè, porque seu pai, por motivos profissionais foi 
transferido. Passou toda a sua infância em Alto Molócuè, fez os ensi-
nos primário e secundário lá. DMG conta ainda que durante esse pe-
ríodo se destacou nas olimpíadas acadêmicas e provas de atletismo 
onde por várias venceu se consagrou vencedor.
Em 2013, com 11 anos de idade descobriu o incrível de mundo da com-
putação e desenvolveu uma grande paixão, que segundo ele ainda car-
rega até hoje. 
Foi por conta desta paixão, em 2020, viu-se obrigado a sair de Alto Mo-
lócuè para a Cidade de Maputo em busca do sonho em se formar na 
área de informática.
DMG diz ser jovem de vários sonhos, mas os maiores são vencer um 
Concurso/Prémio de alcance mundial relacionado à área de design 
gráfico ou programação. Contudo sua maior paixão é transmitir emo-
ções e despertar sentimentos através de imagens, no design gráfico.
Diz ainda temer cachorros e histórias de superstição contadas em pri-
meira mão, pois, segundo ele a maiores chances de terem acontecido e 
acontecerem de novo.
Damuge é entusiasta do desporto, ao longo da sua vida  desenvolveu 
habilidades em artes de futebol.
Neste desporto de massas ele afirma ser adepto do clube espanhol, o 
Real Madrid, mas o seu jogador preferido é o Neymar JR. “Patriotismo 
a parte, eu sou adepto e apoia a seleção brasileira” Risos.
Diz que o estilo de jogo, a forma de jogar, a beleza e o encantamento 
dos brasileiros são as grandes motivações para se considerar adepto do 
Brasil.

Internamente já defendeu as cores da universidade em alguns jogos 
amigáveis contra outras instituições.
Para além do futebol, passa os tempos livres vendo  filmes ou vídeos de 
comédia e escutar músicas.
DMG para além de finalista de Engenharia em Tecnologias e Sistemas 
de Informação na UJC, desempenha funções de programador e desig-
ner gráfico é Estagiário da Faculdade de Ciências e Tecnologias, 
membro da Comunidade de desenvodores-MOZDEVZ-UJC, Clube Ci-
nematográfico da UJC e da ShARE-UJC.
Sobre a UJC, Damuge disse gostar mais das infraestruturas do ambien-
te externo pois propicia um ambiente inspirador para leitura e estudos 
individuais e colectivos, disse tambem gostar da conexão à internet, da 
imensidão da biblioteca e disponibilidade de livros, acrescenta que 
acha engraçado e curioso que dentro do campus facilmente se pode 
identificar o curso de um estudante atraves da sua maneira de vestir.

Perfil-Damuge

Testemunho/Entrevista PÁG. 12A FOLHA DA UJC



Damuge Leonardo Francisco, para os mais próximos DMG,  é um 
jovem moçambicano de 21 anos de idade nascido na Cidade de Queli-
mane, Zambézia, estudante finalista do curso de Engenharia em Tec-
nologias e Sistemas de Informação.
Damuge  conta que ainda recém-nascido, saiu de Quelimane para o 
distrito de Alto Molócuè, porque seu pai, por motivos profissionais foi 
transferido. Passou toda a sua infância em Alto Molócuè, fez os ensi-
nos primário e secundário lá. DMG conta ainda que durante esse pe-
ríodo se destacou nas olimpíadas acadêmicas e provas de atletismo 
onde por várias venceu se consagrou vencedor.
Em 2013, com 11 anos de idade descobriu o incrível de mundo da com-
putação e desenvolveu uma grande paixão, que segundo ele ainda car-
rega até hoje. 
Foi por conta desta paixão, em 2020, viu-se obrigado a sair de Alto Mo-
lócuè para a Cidade de Maputo em busca do sonho em se formar na 
área de informática.
DMG diz ser jovem de vários sonhos, mas os maiores são vencer um 
Concurso/Prémio de alcance mundial relacionado à área de design 
gráfico ou programação. Contudo sua maior paixão é transmitir emo-
ções e despertar sentimentos através de imagens, no design gráfico.
Diz ainda temer cachorros e histórias de superstição contadas em pri-
meira mão, pois, segundo ele a maiores chances de terem acontecido e 
acontecerem de novo.
Damuge é entusiasta do desporto, ao longo da sua vida  desenvolveu 
habilidades em artes de futebol.
Neste desporto de massas ele afirma ser adepto do clube espanhol, o 
Real Madrid, mas o seu jogador preferido é o Neymar JR. “Patriotismo 
a parte, eu sou adepto e apoia a seleção brasileira” Risos.
Diz que o estilo de jogo, a forma de jogar, a beleza e o encantamento 
dos brasileiros são as grandes motivações para se considerar adepto do 
Brasil.

Internamente já defendeu as cores da universidade em alguns jogos 
amigáveis contra outras instituições.
Para além do futebol, passa os tempos livres vendo  filmes ou vídeos de 
comédia e escutar músicas.
DMG para além de finalista de Engenharia em Tecnologias e Sistemas 
de Informação na UJC, desempenha funções de programador e desig-
ner gráfico é Estagiário da Faculdade de Ciências e Tecnologias, 
membro da Comunidade de desenvodores-MOZDEVZ-UJC, Clube Ci-
nematográfico da UJC e da ShARE-UJC.
Sobre a UJC, Damuge disse gostar mais das infraestruturas do ambien-
te externo pois propicia um ambiente inspirador para leitura e estudos 
individuais e colectivos, disse tambem gostar da conexão à internet, da 
imensidão da biblioteca e disponibilidade de livros, acrescenta que 
acha engraçado e curioso que dentro do campus facilmente se pode 
identificar o curso de um estudante atraves da sua maneira de vestir.

PÁG. 13A FOLHA DA UJC Testemunho/Entrevista



Jorge de Sousa 4

Osório Luís 18

UJC por dentro PÁG. 14A FOLHA DA UJC

A Direcção da UJC e todo o corpo técnico administrativo desejam que a paz e a 
alegria acompanhem você no seu novo ano de vida! Que o sol ilumine seu dia e que lhe 

acompanhe por todo o ano!

Tânia Machavane 
31

Mussa Suefe 23 Suzana Chivecua 4

Rafael Lindy 9 Amélia Magalo 11 Bernardete Gomana 
29

Dércia Ruco 3



UJC por dentro PÁG. 15A FOLHA DA UJC

Cristóvão Uaciquete 
1

Carla Nhaca 31Carlos Shenga 25

Nelson Antunes 23Aníbal Faiane 2 

Cesária Chabualo 1

Caro colega aniversariante de Agosto, a prova de vida deve ser feita. Tome nota!

Plácido Monjane 22



UJC por dentro PÁG. 18A FOLHA DA UJC

Caro colega aniversariante de Agosto, a prova de vida deve ser feita. Tome nota!

PUBLICIDADE
 Caro estudante,
  Docente, 
   Funcionário….

    Aproveite e dê visibilidade 
aos seus negócios AQUI!



VISÃO DA UJC

MISSÃO DA UJC

@universidadejoaquimchissano

Ser uma universidade reconhecida como referên-
cia no ensino superior a nível nacional, regional e 
internacional, afirmando-se como um centro de 
excelência na formação académica e profissional, 
em particular nas áreas de administração pública e 
relações internacionais.

A produção, transmissão e disseminação do conhe-
cimento, da cultura, da ciência e das tecnologias 
nos seus diferentes domínios, através da investiga-
ção, ensino-aprendizagem e extensão, proporcio-
nando uma formação académica e profissionali-
zante, orientada para o saber-ser, saber-fazer, sa-
ber-estar e saber-pensar.


